

# ACCIO SINDICAL

Portantveu de la C. N. T. de la Comarcal de Valls - Montblanch  
(Periòdic bilingüe)

Any II Valls, Dijous 14 de Gener de 1937 Número 15

## CONSIGNA

### Trabajo, trabajo y trabajo

Vosotros, trabajadores identificados con el hecho revolucionario, vosotros que sabéis lo que representa la lucha que sostenemos, vosotros que conocéis la trascendencia de cuanto se ventila en los frentes de batalla, prestad todo vuestro soporte, el concurso más desinteresado, en pro de la guerra y de la revolución.

Todo cuanto se haga incrementando el trabajo, estimulando la producción, evitando abusos e inmundicias, eliminando esfuerzos inútiles, buscando tareas de rendimiento inmediato, atendiendo a las necesidades más parentías, es prestar un gran servicio a la causa antifascista.

Vosotros, trabajadores que aun no habeis podido vencer las pugnas internas, vosotros que aun no anteponeis la grandeza del hecho a vuestras querellas de partido, vosotros cuyos acontecimientos no se amoldan plenamente a vuestras conveniencias, vosotros que aun no habeis podido eliminar una serie de prejuicios, de preocupaciones, de atavismos, vosotros, también, camaradas, trabajad, trabajad sin descanso.

Pensad: que jamás como ahora el trabajo es el primordial medio de vida. Si en una sociedad en marcha normal la vagancia representa una plaga corrosiva, en momentos graves como los que vivimos, no trabajar contando con medios, equivale a desertión, a ser enemigo.

Pensad: que el trabajo está en vías de dejar de representar un medio de explotación del hombre para el hombre, que en muchos lugares ya encarna un fin eminentemente social, que todos los signos indican que marchamos en rumbo hacia su total liberación.

Pensad: que mientras el campesino empuñe el arado, mientras el trabajador en general, no abandone su puesto de trabajo habrá alientos en la retaguardia y subsistencias en los frentes.

¡Fuera emboscados, fuera vagos! Nosotros que hemos combatido el parasitismo de la burguesía, que hemos fulminado contra la ociosidad del capitalismo, ha llegado la hora de predicar con el ejemplo, de acabar con la vagancia.

En los talleres, en el campo, en las fábricas, en los municipios, en todos los lugares donde se actúe bajo nuestro control, hay que producir más, hay que exigir el cumplimiento del deber, hay que terminar con el emboscado.

La revolución no se hace tirando parrafadas, no se hace incrustándose en los lugares oficiales, no se hace desplazando a un burgués y poniendo tres en su lugar, no se hace vagabundeando en correrías inútiles, desertando del taller, abandonando el trabajo.

La guerra y la revolución se ganan en el campo de batalla y trabajando. Ambas exigen una estrecha colaboración, imponen actos de ejemplaridad, obligan a que se preste el máximo de rendimiento y de eficacia. Por lo tanto, quien se precie de revolucionario tiene la obligación de ir al frente a rendir por la causa en el lugar que sea.

¡Hechos, hechos! Los momentos, los acontecimientos que van desarrollándose, apremian. Hay que obrar intensamente, hay que reorganizar la economía, hay que asegurar las fuentes de riqueza, hay que producir más y mejor que antes, hay que demostrar que nuestro régimen no solo es más justo y humano, sino más útil, más productivo.

De poco serviría lo hecho si llegada la hora de las demostraciones no pudiéramos constatar nuestra superioridad. Tened en cuenta que una revolución no se valoriza solo por lo que destruye, sino, y especialmente, por su capacidad constructiva, por sus realizaciones, por su espíritu creador.

Es preciso insuflar, inyectar, una voluntad de trabajo, una confianza en la obra emprendida, un afán indestructible de crear un futuro proletario, un porvenir de equidad y libertad.

Campesinos, obreros, trabajadores todos de la retaguardia, pensad que empuñar una herramienta de trabajo, sin mirar horas ni recompensas, es tan digno y conveniente como empuñar una arma en el frente.

JOSÉ VIADIU

## Columna de Valls

Els milicians de la 1.<sup>a</sup> Centuria que es troben amb permís a la nostra ciutat i comarca, se'ls fa avinent que deuen presentar-se, sense cap dilació, el dia 20 de gener, a les vuit del matí, a la caserna de Valls, per a ésser reincorporats a la Columna a la qual pertanyen.

El cap responsable  
Ferrand Compte

Un triste sino le està reservado a la U. G. T. en Cataluña: el de aguafiestas revolucionario. Es lamentable que una organización de clase, que también aspira a la destrucción del capitalismo, se convierta en manos de sus dirigentes en el último sostén que tiene la burguesía en este momento revolucionario que vive nuestro proletariado.

En el último número de este semanario se publicaba un informe del Comité de relaciones campesinas de Cataluña (C. N. T.) relatando cuantos trabajos se han venido realizando por el mismo con la Unió de Rabassaires para estructurar un programa común de acción en el campo y como después del acuerdo de estas dos organizaciones campesinas, — C. N. T. y U. de R. — se ha visto malograda su realización por la oposición obtusamente intransigente de la U. G. T.. El motivo de esta oposición al pacto, es el reconocimiento por el mismo de las Colectividades agrícolas nacidas de la Revolución. Así, como suena. Claro que es muy extraño que una central sindical socialista se oponga a que los campesinos obtengan voluntariamente por el sistema de trabajo colectivo, primer paso hacia el socialismo que da el proletariado catalán. Esta resistencia a aceptar el colectivismo, tendría una explicación en la U. de R. de tendencia republicana; pero es al revés. La U. R. había llegado a un total acuerdo con la C. N. T. y únicamente se retracta por imposición de la U. G. T. a firmar tal acuerdo, y es de esperar que a tal retracto se llega por la influencia que puede ejercer sobre la U. R. su secretario Ardiaca, socialista pequeño-burgués procedente de la meliflua U. S. C., los hombres de la cual parece se hayan impuesto el sospechoso deber de mixtificar el socialismo y ahogar en ciernes el espíritu de lucha de clases recordado ahora por la U. G. T.

Nosotros no vamos a oponernos a que se extienda, al compañero Ardiaca, el título de anticolectivista que parece tiene interés en ostentar. Pocos días después que el Consejo de la Generalidad aprobaba el Decreto de Colectivización, desde la prensa y la radio el camarada Ardiaca, secretario de un Consejo, se despatuchaba a su gusto contra las colectivizaciones. El domingo pasado, en un mitin de la comarca del Bajo Llobregat, reincide, insistiendo en su fobia anticolectivista anunciando males tremendos, apocalípticos.

No. La verdad es que no comprendemos este proceder. Como

## CRITICA

### El triste papel de la U.G.T.

no comprendimos las declaraciones de Comorera contra su compañero de Consejo compañero Doménech acusándole de la falta de pan y hoy, después de tres semanas, la carestía de dicho artículo subsiste agravada. Como no alcanzamos a ver, cuando el incidente en el cual salió herido el compañero Yagüe en Madrid, por qué se intentó cubrir de lodo a nuestros hombres, siendo así que a los pocos días fueron absueltos con todos los honores nuestros compañeros. Como no acertamos a comprender las terribles declaraciones de Eusebio Rodríguez (a) Manco, sobre la necesidad de suprimir nada menos que «los cárceles y los cementerios clandestinos». Claro que de E. Rodríguez pueden esperarse todas las truculencias de lenguaje e incluso de realización, pues por estas comarcas terraconenses aún no se ha borrado el mal-sueño de su actuación del 18 al 23, tanto no se ha borrado, que las gentes de Reus y de Tarragona especialmente, piensan que debería hacerse un plebiscito en las comarcas de la ex-provincia terraconense sobre si es deseable y honesto que el com-

pañero Eusebio Rodríguez (a) Manco ostente cargo de tanta responsabilidad como la de Director general de Seguridad de Cataluña.

En fin, son muchas las cosas que no acertamos a comprender de su acción de la U. G. T.. En el aspecto económico, contrarios al trabajo colectivo, pugando con la U. R. para captarse el aprecio de los propietarios del campo, estos kulacs de la nueva España socialista que nace y que tan triste recuerdo dejaron en el campo de Rusia; en el aspecto político cultivando la insidia y las afirmaciones gratuitas contra sus compañeros de otras organizaciones hermanas y con los cuales colaboran en los puestos de mando del Estado.

Y este aspecto vidrioso, avinagrado, poco cordial del hombre a quien se le debe y no se le paga, no es propio únicamente de los Comorera, Fronjosá, Ardiaca, Roriguez y otros dirigentes, sino que es la tónica de la U. G. T. de toda Cataluña. Nosotros, en nuestra comarca... pero dejemos eso para otro día, tiempo y motivos no nos habrán de faltar.

ROC GUINARD

¡Camaradas antifascistas de España: Mientras las democracias europeas ocultan su cobardía entre los vergonzosos pliegues de una suicida imparcialidad, prosigamos nuestra lucha sagrada contra el salvajismo fascista, contra la reacción encanallada, contra el invasor extranjero!



Tantes suors que m'han costat d'arreplagar i ara, què en faré?

# INFORMACIÓ COMARCAL

## De Puigpelat

### El albor de una nueva vida

Mañana alegre de un día claro y de un sol deslumbrador. No recuerdo otra de invierno tan tibia y tan galana como esta de hoy.

Cual si Natura queriendo hacer exhibición de sus pompas y galas hubiera citado para este lugar a toda su infinidad de nimfas y musas, para asociarse al júbilo de estos hombres, que por vez primera en su vida, ven realizados sus sueños de libertad y de justicia: Trabajar en común. —Ejemplo paradójico—el de estos hombres, que en un momento dado, y de una manera libre y espontánea, han cumplido aquella gran máxima «todos somos hermanos». cosa que no pudo lograr la iglesia católica, apostólica y romana, en veinte siglos de poderoso dominio.

De todas partes se levantan una infinidad de voces, entonando un canto al trabajo, a la paz, y a la libertad.

Que contraste ofrece el espectáculo de estos hombres que trabajan como hermanos; en tanto allá en varias regiones hermanas, se matan padres contra hijos, hermanos contra hermanos, y viejos y niños ignocentes.

Sugestionado por su alegre optimismo, instintivamente me pongo a trabajar como ellos. La realidad cruel se cuida de enterarme que estoy enfermo... no puedo. Mientras ellos riegan la tierra con el sudor de su frente, yo la riego con lágrimas de mis ojos; que es la sudor del alma.

A mi retorno hacia el pueblo voy barruntando lo que significa para muchos hombres vivir en común.

Cuanto de ellos recordarán aquellos días dolorosos, que llegaban de noche a sus casas, donde los seres queridos esperaban su llegada para

darle una mala noticia. Y aquel hombre cansado, agotado, que había rendido el máximo de esfuerzo, sin alientos para besar a sus pequeñuelos, ni energías para acariciar a su amada, tenía que oír de aquellos labios tan queridos, lo más terrible que puede oír un ser pensante: —mira han traído esta Letra del Banco— que vence mañana. Y aquella noche, en vez de encontrar un reposo reparador era torturado cruelmente por el temor de un posible embargo.

A vosotros jóvenes, los que estais al frente de las colectividades; los que estais dispuestos a quitar de una vez para siempre, las injusticias y desigualdades, de la repugnante sociedad que arrebató la juventud y felicidad de nuestros padres y abuelos, yo os saludo en nombre de todos los camaradas que luchan en la guerra contra el fascio.

A. FERRER

Puigpelat 9-1-37.

## A tots els agricultors

La Col·lectivitat agrícola de Valls fa avinent a totes les Col·lectivitats de la comarca i el públic en general, que pot servir tota classe de planté dels acreditats ex-horts de

### Pantano i Carme

Per encàrrecs a les oficines de la mateixa, ex-Caserna de cavalleria, telèfon 55, Valls.

La Comissió

## De Figarola

### Nueva Colectividad Agrícola

En Figarola se ha constituido, por fin, la Colectividad agrícola. El tesón y empuño de unos buenos militantes ha hecho el milagro. Ha sido preciso vencer egoísmos y conveniencias; pero al fin se ha logrado que unas diez familias, voluntariamente, unieron sus tierras y sus herramientas y animales de labor, para junto con las fincas incautadas emprender el trabajo en común rompiendo de hecho con el sistema capitalista de la propiedad individual que no ha aportado a la humanidad mas que egoísmos, desorden y miseria y por último esta guerra cruel y bárbara que nos imponen las potencias fascistas del mundo.

Ya los trabajos colectivos en marcha a trabajar sin descanso para el engrandecimiento del nuevo sistema económico hasta lograr la colectivización total del municipio, haciendo imposible las desigualdades económicas existentes,

Corresponsal

## De Vallmoll

### NOTICIARI

#### Refugiats

Fa unes setmanes que han estat acollits pel Consell local 50 refugiats de Madrid. No cal dir que s'ha fet per ells —dones i nens— tot quant, la penúria que viu el nostre Municipi ens ha permès. No cal dir en l'estat lamentable que arribaren aci. Fugint de l'invasió feixista i del bombardeig criminal, no tingueren temps de recollir el més indispensable de les seves modestes llars. Que els feixistes locals pensin que ells moralment són responsables d'aquest dolor i d'aquestes malvestats i els homes d'esquerra que també hi pensin.

Uns cartells que certa gent no enten A profit dels refugiats. Fa uns

quants dies foren fixats a les parets uns cartells de la U. G. T. encomenat es dongui acolliment fraternal als refugiats. Doncs bé, cap dels possibles ugetistes d'ací ha demanat tenir cap nen a casa seva ni ha ofert cap ajuda espontània pel seu sosteniment. I és que aquesta gent d'ací no són ugetistes ni res i desconeixen la sublimitat de la solidaritat proletària. A ells no els interessa res més que intentar obtenir un lloc al Consell local, y fer el mandamàs del poble, ah, hi treballar el menys possible i continuar enganyant pagesos.

#### Milicians entre nosaltres

Per fi han arribat els nostres milicians del front d'Aragó. Venen per deu dies de descans. Y novament tornaran a les terres llunyanes d'Aragó a Fuentetodos; per tal de defensar Catalunya de l'invasió feixista. Ells són el nostre escut. Ells són la defensa de les nostres dones, dels nostres fills, del nostres vellets. Y ells ho saben i sabent-ho estan animats per prendre la lluita fins l'aixafament del feixisme i el triomf de la revolució que estructurarà una nova Societat, on no siguin possibles els privilegis que ens han portat aquesta guerra inhumana i bàrbara. Que l'estada entre nosaltres, us sigui grata, aquests deu dies de repós.

#### Juventuts

Les nostres joventuts comencen a donar se compte de la seva missió. Han reorganitzat la Biblioteca i establert un servei de préstec de llibres. Es cuiden del repartiment de la nostra premsa i per últim, cada setmana, al seu estatge social, un comp ny dona una xarxa sobre un tema a elecció, per així, exercitar-se en l'oratória, tan ne-

## C. O. D. E. C.

Que serà? Que és?

cessaria per a ésser un bon militant. Nosaltres no desitgem res més que llurs lectures siguin escullides, per què per a corèixer les grans corrents socialistes, hi ha que llegir els mestres, millor que llegir certs deliris literaris modernistes.

Ahir a la nit, tot seguit de la xarxa del company Roc, els milicians allí presents explicaren la vida del front, com ells, a més de lluitar contra el feixisme amb les armes ajuden a la població civil aragonesa a bastir una societat col·lectivista on no siguin possibles l'explotació de l'home per l'home. Una vetllada molt interessant i allissonadora per tots.

Corresponsal

## Les joventuts de la Societat Agrícola, organitzen per a diumenge, un gran ball d'homenatge als milicians de la primera Columna de Valls que es troben entre nosaltres.

Continuant la nostra tasca de reorganització dels balls que, cada diumenge, es celebren a la Sala de la Societat Agrícola, posem en coneixement de tota la joventut valenca que el del propi diumenge, 17 de l'actual, serà destinat a homenatjar els milicians de la primera Columna de Valls, que temporalment i amb permís, es troben entre nosaltres.

Com que el número de ballables, serà el de DOTZE, és començarà a les 5 de la tarda.

### JOVENTUT VALLENCA!

Acudeix a l'homenatge que dediquem als nostres companys del Front!!

Així espera que ho foràs

La Comissió

# Guia Confederal

A continuació publicamos el texto de los dictámenes a las Ponencias de los puntos 4.º, 5.º y 6.º del Orden del Día del último Pleno regional de campesinos para su mayor difusión, puesto que los acuerdos de los Plenos y Congresos confederales trazan el camino a seguir de nuestros sindicatos. Podrán o no llenar el objetivo perseguido; pero mientras otro comicio no determine lo contrario los acuerdos de los Plenos deben servir de guía a nuestros militantes y sindicatos. He aquí a continuación los dictámenes aprobados.

## 4.º ¿Que actitud deben tomar los campesinos de la C. N. T. ante la Sindicación Forzosa?

### Dictamen

«Teniendo en cuenta que los Sindicatos Agrícolas tienen una función esencialmente económica y por lo tanto desligada de toda tendencia y disciplina social o política, y reconociendo que en donde existen ya de tiempo estos Sindicatos Agrícolas cumplen la función económica de laboración de frutos como así mismo la compra y venta de los mismos, adquisición de semillas y abonos, a plena satisfacción de los trabajadores del campo; pero como sea que por esta misma naturaleza de neutralidad política Social reforzada por el Decreto de Sindicalización Forzosa, que el Pleno está discutiendo, hace que puedan introducirse a su seno residuos de las antiguas instituciones estatales, hostiles, naturalmente, al espíritu colectivista de la nueva economía hija de la revolución que vivimos; proponemos:

«1.º—Los Sindicatos Agrícolas deben estar dirigidos por las organizaciones Sindicales revolucionarias C. N. T., U. G. T., y U. D. R., en los pueblos donde

existan estas centrales sindicales. Allí donde no existan más que una o dos de estas centrales, serán ellas o ella, las que controlarán la administración de estos Sindicatos Agrícolas.

«2.º—Las colectividades agrícolas nacidas de la revolución y que puedan nacer, podrán formar parte de estos Sindicatos Agrícolas con personalidad y jurisdicción propia para servirse de sus organismos económicos para la adquisición de frutos, semillas, abonos y útiles necesarios para su desarrollo económico, teniendo libertad de federarse o administrarse ellas mismas.

«3.º—Todos los socios de los Sindicatos Agrícolas que antes del 19 de julio militaban o simpatizaban en partidos de derecha, no tendrán voz ni voto.

«Quedando en estas condiciones suficientemente garantizada nuestra personalidad una vez nuestra inteligencia y honradez en contacto y relación con los demás campesinos, podríamos obrando con el ejemplo ganar su simpatía y confianza hacia nuestros caros ideales.

«Considerando que este punto encarna dentro de nuestras normas confederales, sólo nos resta

que sea aprobado por el Pleno.

«Los Ponentes:

Por Lérida: R. Orol.

» Igualada: A. Amorós.

» Hospitalet: A. Sauch.

» Gadesa: J. Valero.

» Mola: F. Rebull.

» Pla de Cabra: F. Anglés.

» Seo de Urgell: A. Martín.

» Esplugu de Francolí: J. Vidal.

Por el Comité Regional: Ramon Porté.

Por el Alto Ampurdán: F. Callol.

## 5.º ¿Como debemos armonizar el valor de los Productos Agrícolas en relación al coste de su producción?

### Dictamen

Esta ponencia entiende que mientras el factor moneda tenga valor para comprar el producto del trabajo no será posible nivelar de una manera absoluta el coste de la vida con el de la producción puesto que las pesetas tendrán la suficiente influencia para producir el desequilibrio en el mercado de la oferta y la demanda; no obstante puede conseguirse una relativa aproximación entre el coste de la vida y el valor de los productos del campo poniendo en práctica el intercambio entre la ciudad y el campo y las comarcas de producción diferentes, valiéndose para ello de las Cooperativas de producción y consumo, con la eliminación total del intermediario, procurando a la vez mejorar la producción en calidad y cantidad con el auxilio eficaz de la técnica agrícola.

Otra de las medidas que esta ponencia cree que podría ponerse en práctica, sería la abolición de los impuestos sobre los productos en concepto de consumo, compensando los ingresos que estos

impuestos proporcionan con otros impuestos que afectaran de una manera más justa a todos los ciudadanos por igual.

Esta medida permitiría una natural revalorización en los productos del campo que permitirían al campesino mejorar la producción en todos sus sentidos.

Esta ponencia entiende que debe recabarse para las colectividades agrícolas los mismos derechos que gozan los Sindicatos Agrícolas, de una manera especial en lo que concierne al comercio exterior a base de intercambio de productos nacionales con extranjeros, destinando los beneficios que este comercio pudiera proporcionar a mejorar la situación económica de las colectividades agrícolas en general y al fomento de las mismas.

Caso de realizarse estas operaciones, será necesario nombrar una Comisión comercial compuesta por un Delegado de cada zona y un Delegado del Comité de Relaciones que entenderá en la fijación de la tasa que ha de percibir el productor y distribuir los beneficios a las colectividades que a juicio de dicha Comisión tenga más necesidad de ello.

Para que la Comisión tenga un juicio exacto para poder fijar la tasa de los artículos que deben valorar las colectividades, vendrán obligadas a hacer estadísticas que señalen el precio de coste de producción.

Masuou: E. Carreras.

Guixols: José Oliva.

Igualada: Angel Amorós.

Arbeca: Pedro Boldú.

Cabra del Camp: Antonio Ferrer

Ascó: José Daurá.

Solivella: Francisco Inglés.

Seo de Urgel: Domingo Moliné.

Comité Regional.

## 6.º ¿Que relaciones deben existir entre las Colectividades Campesinas?

### Dictamen

«Siendo la C. N. T. la propulsora, orientadora y ejecutadora de las colectividades, éstas deben tener una estructuración igual que la Confederación Nacional del Trabajo, cuyos lazos de relación y de solidaridad deben sujetarse a las siguientes normas:

1.º Todas las colectividades enviarán al Comité Regional la relación de todos los productos dispuestos al intercambio.

2.º Cuando las colectividades tengan necesidad de compañeros para el trabajo o puedan desprenderse de algunos para ir, si están dispuestos, a trabajar en otras colectividades, lo deberán poner en conocimiento del Comité de Relaciones.

3.º Por mediación de las comarcas que tengan las mismas características en la producción a fin de racionalizar y regularizar la capacidad de producción a la de consumo, deberán fomentar la producción que escasea y reducir la que hay en exceso, demostrando así nuestra capacidad de estructuración económica.

4.º Cuando las colectividades tengan reservas económicas y puedan prescindir de momento de ellas, las pondrán a disposición de las que más lo necesitan, practicando así la forma de solidaridad, de acuerdo con los postulados de solidaridad de acuerdo con nuestra C. N. T.

Todos cuantos datos estadísticos tanto lo que haga referencia a la producción como los desplazamientos obligados por las recolecciones de las cosechas o trabajos urgentes, se publicarán en nuestro órgano de prensa para que las colectividades afectadas se puedan entender directamente.»

## Por obtener la victoria, es necesario sacrificarse

Camaradas, aunque lejos de vosotros llega a nuestras manos nuestro favorito y bien acogido semanario ACCIO SINDICAL que por su intermediación podemos darnos cuenta de vuestra buena organización e indecible espíritu en estos momentos de combate y lucha.

Mientras nosotros luchamos empuñando las armas de la Libertad, nos es doloroso ver como en la retaguardia y en el pueblo de Valls i comarca, la mayoría de los obreros solo se preocupan e interesan en obtener beneficios, salarios más elevados y rebaja de horas de trabajo, cosa que no han sabido defender antes ni tampoco podrían obtenerlo el día de mañana si no fuera por los hombres que sienten los más elevados ideales y que derraman gloriosamente su sangre por los campos de batalla.

Obreros, camaradas todos, solo de nosotros depende la libertad y la victoria.

No penseis en bien acomodados, siendo tantos los indispuestos, no penseis en comer bien, siendo tantos los que padecen hambre, y tener en cuenta también, que mientras vosotros estais bien acogidos en vuestros hogares, frecuentando diversos centros y espectáculos, con elegantes y lujosos abrigos; nosotros los milicianos estamos al pie de la trinchera y del parapeto, soportando y combatiendo el frío y la lluvia, velamos, vigilamos y siempre estamos dispuestos a aniquilar el enemigo, para recuperar la libertad, el amor y el bien estar, que reinará el día de mañana en todos los hogares. Si por alguna causa, podeis ser útiles a la Revolución, es el día de hoy; son ahora los momentos más propicios y oportunos, para ayudar y compartir nuestra lucha y nuestro triunfo.

En primer lugar, debeis colaborar, con ser vosotros los primeros en dar ejemplo, el pueblo os admirará y pronto imitará vuestras obras.

Si vierais, lo que acontece en muchos de los pueblos aragoneses, os daría gusto poderlo presenciar.

El obrero trabaja, el campesino empuña su arado y no le preocupa las horas que tras él va siguiendo, sabe que su misión es producir, y que también de él depende la victoria. Los artículos alimenticios, junto con todos los menesteres de la vida, los obtiene por vales y el dinero... ese maldito dinero... que es el germen de la avaricia y del egoísmo y que tantos daños y perjuicios ha causado la Humanidad entera, ya no sirve para nada, no tiene ninguna importancia, ha perdido el valor, y el hombre comprende que sin él, puede tener una vida más feliz.

Son horas decisivas las que vivimos, tenemos un gran deber y una sagrada misión que cumplir, debemos abstenerse y sacrificarse en un sin fin de cosas, que todas equivaldrán al triunfo de nuestra Revolución.

Compañeros, adelante, nuestra unión acompañada de nuestra fuerte voluntad, es la que nos llevará, al supremo camino de la victoria.

JOSÉ M.<sup>a</sup> MONCUNILL

Fuendetodos, 10-12-1936, Sector Carod-Ferrer 1.<sup>a</sup> Centuria Valls.

J.J. LL.

## Una conferencia

El dissabte passat explanà la seva anunciada conferència al local de la «Societat Agrícola» el company Martínez Novella.

Com es habitual en aquest company, explicà el tema amb molta eloqüència poguent lluir les seves dots d'orador i propagandista prou conegudes dels militants d'aquestes comarques.

Per manca d'espai no podem resenyar l'interessant parlament del company Novella, únicament podem manifestar que fem vots perquè aquests afany de cultura persisteixi entre les nostres joventuts.

## Hay que tasar los precios

Días antes de la última crisis del Consejo de la Generalidad, se recibieron en los Municipios un libro en el cual se detallaban los precios de todos los frutos del campo, avicultura, ganadería, etc., valorizando los productos que como el vino y otros, hasta la fecha estaban con precios ruinosos y en cambio, se ponía coto en otros, que desde el 19 de julio, han subido el cien por cien y aún más. Yo tuve gran satisfacción, comprendiendo que se había terminado con los precios abusivos y caprichosos, tanto por parte del comprador como del vendedor.

Por último, un hombre revolucionario, un hombre que el azar lo llevó a gobernar sin esperarlo, había puesto el dedo a la llaga. Este hombre que es J. Domenech por entonces Consejero de Abastos de la Generalidad en representación de la C. N. T.; supo interpretar el anhelo de todos los campesinos: la protección a los productos de la tierra. Espoliados por el comerciante que siempre ha pagado los productos no a un precio reenumerador, teniendo en cuenta los trabajos empleados y los gastos de cultivo y elaboración, sino al precio que el traficante comprendía que podía aumentar más su fortuna.

Por último, cuando los campesinos hubiéramos visto colmados nuestras esperanzas y los otros estamentos ofendidos con precios asequibles a los consumidores, el pueblo hubiera puesto confianza en la revolución.

En cambio, actualmente no hay quien tenga en cuenta dichos precios tasados, comprando y vendiendo a unos precios fuera de toda ponderación. Si no se pone el debido control a estas anomalías, el trabajador no podrá comer y vestirse el usurero aumentará su riqueza y la revolución estará seriamente amenazada. Claro que se dirá que carecemos de algunos productos y escasean otros. Pero en estos tiempos no tiene que permitirse que se alteren los precios de manera tan escandalosa. ¿Pero como acabar con esos abusos?

Y al llegar aquí me dirijo a todos, a obreros y campesinos. Todo hombre que se estime como revolucionario, tiene que pedir, previo estudio de coste de producción, el precio de tasa de todos los productos. De esta manera acabaremos con estas gentes que abusan de las presentes circunstancias.

El nuevo Consejero de Abastos de la Generalidad, camarada Comorera, tiene la obligación de poner en práctica el proyecto de Domenech y además, extenderlo a la industria. Es la única manera de acabar con la censura de algunos, en perjuicio de la sociedad. Así es como a mi entender se haría obra revolucionaria.

PEDRO TORRENS

Vallmoll 11-1-37.

## Lo que no podemos consentir

Es intolerable la propuesta hecha por Francia e Inglaterra a las demás naciones europeas que más o menos intervienen en los asuntos de España. Nosotros, los españoles, somos los que tenemos derecho a hacer o no el armisticio en nuestro país, y nadie que no sea español, no tiene derecho a poner determinadas condiciones en el porvenir de nuestro pueblo.

Valdría más para sus países que Francia e Inglaterra, en vez de querer arreglar nuestros asuntos se cuidaran de enviarnos material bélico moderno para que cuanto antes triunfáramos de los fascistas, pues de triunfar en nuestro suelo el fascismo, pronto su país estaría en poder de las huestes fascistas internacionales. Deben meditar bien los gobernantes antifascistas y la clase trabajadora de estos países, en dar lugar al posible triunfo al fascismo español pues este no tiene fronteras.

Mi buena intención al hacer estas cuatro letras, no es para llamar la atención a los países aludidos mas arriba, sino para que los trabajadores españoles estén al corriente de lo que quiere tramarse contra nuestro pueblo en las altas Cancillerías europeas, porque camaradas todos, si se diera el caso de que nuestros gobernantes (que no creo sea así) aceptaran lo que del extranjero proponen, nosotros, con energía y decisión, nos levantaríamos contra esta infame medida.

Nuestro pueblo no puede ni será como ha sido Abisinia y otros países que con pactos de no intervención los fascistas han ido anodandose de su suelo. No. Nosotros, que estamos en el frente no toleraremos tales cosas, sabemos que en esta lucha tenemos que perder muchos la vida, pero es pretefible darla luchando que no las cosas queden mal, porque de hacer las cosas mal nos costaría la vida mas tarde. Así es que, nosotros, estamos dispuestos a triunfar para que los trabajadores todos podamos disfrutar de nuestro sacrificio hecho por la causa proletaria.

Camaradas de Valls y Comarca, si se diera el caso de que se propusiera un arreglo con los fascistas debeis ser los primeros en levantaros en protesta, pues los que estamos en el frente en todo momento nos defenderemos, no puede haber tal arreglo cuando muchos camaradas nuestros han caido por la metralla fascista. Nuestro deber es vengarles sea como sea, pero aniquilando a estos verdugos, pues de no ser así, no seríamos dignos de nuestros hermanos caidos en defensa de la Justicia Social. Todos los que tenemos sangre proletaria no podemos mas que vengar a nuestros caidos, y caer, si es preciso, pero nunca tolerar al fascismo que es nuestro vil asesino.

Camaradas, a vengar a nuestro Durruti y demás héroes. ¡Adelante por nuestra emancipación! Guerra a muerte contra el fascismo! Viva la Revolución Social! Adelante todos los trabajadores!

A. BORRÁS

Azuara 14-12-36.

C. O. D. E. C.

La casa més popular

## AVICULTURA

### Cría natural del polluelo con clueca

Si respecto a la echadura de las cluecas existen infinidad de falsas creencias, no son menos las atrocidades que, también por tradición, se vienen cometiendo con los pollitos recién nacidos.

Muchas veces, cuando a fuerza de registrar y manosear el nido, se dan cuenta de que tarda en nacer algún pollo que picó el cascarón, toman el huevo y, obrando imprudente e irracionalmente, arrancan uno o varios trozos para pretender que salga antes el pollito. El que venga al mundo en estas condiciones, vivirá muy poco, y si por casualidad consigue salvar la vida, será tan raquítico y desmedrado, que no compensará los cuidados de su crianza.

Una vez nacidos todos los pollitos, se dejarán bajo su madre quietos y tranquilos, en lugar oscuro y sin ruidos, y hasta pasadas las cuarenta y ocho horas primeras de su vida, no se les dará nada de comer, pues las reservas orgánicas que almacenaron du-

Salvado de trigo (cuartas)	30	partes en peso
Harina de terceras	10	» » »
» de avena cernida	10	» » »
» de torta de cacahuete	10	» » »
» de maíz amarillo	10	» » »
» de pescado, rica en fosfatos	10	» » »
Leche desnatada, en polvo	10	» » »
Carbón vegetal molido	5	» » »
Sal fina de mesa	25	» » »

Como ración de grano, indispensable para que la molleja trabaje y haga un sano ejercicio, es muy conveniente dar por las tardes, desde el quinto día en adelante, raciones no muy copiosas de grano; entre todos los que el avicultor tiene a su alcance, ocupa el primer lugar el «panizo de Damiel», cuya riqueza nutritiva y fácil digestibilidad

rante el último período de su vida embrionar a, bastan para su nutrición.

Durante los tres primeros días de su vida, los pollitos gustan más del calor maternal que de comer; debido a ello, consumen exigua cantidad de alimentos. Estos los prepararemos de manera que todas las sustancias que los componen sean de primera calidad, exentas de adulteraciones, aunque nos cuesten algo más caras las primeras materias.

Se confecciona un amasijo a base de mezcla de harinas de avena, de maíz, de trigo (terceras), de salvado fino, de sal de mesa y de sustancias ricas en fosfatos asimilables, como la harina de pescado, cuya asimilación es tan fácil como completa. Todos los componentes, bien mezclados, se dejan, el primer día que los polluelos comen, sobre una tablita limpia y seca.

Una excelente mezcla de harinas, cuya fórmula debemos a la «International Baby Chick Association» (Asociación Internacional de Criadores de Pollitos), es la que a continuación transcribimos. Hela aquí:

son factores positivos para la crianza bien dirigida. No cuesta caro, y como su uso se ha generalizado tanto, es fácil de encontrar.

Desde los veinticinco días en adelante, ya se pueden mezclar con el panizo otros cereales triturados, como el maíz amarillo, el trigo y la avena.

R. J. CRESPO

## La conferencia del company Blasco

El dijous passat, a les deu de la vetlla, el company Blasco, de la C. N. T., explicà la conferència previament anunciada.

Va posar de relleu com, per ésser llibertari, s'ha d'estar lliure de molt prejudicis que encara encadenen l'ànima dels homes, com el patriotisme, la religió, el sexe, l'afany de possessió als quals posà en descobert i fugirà molt encertadament.

Féu una exaltació de la generositat, de la comprensió i de l'austeritat, condicions, digué, indispensables per ésser un autèntic llibertari. La falta d'espai ens obliga a ésser breus en la reseña i comentaris a que tant es presta el bell parlament del company Blasco. Que els companys ho tinguin en compte i ens ho perdonin.

## MERCAT AGRICOLA

Preus de mercaderies per la present setmana

Avellana comuna	120'00	pts. 58'5	quil.
» negreta	108'00	» »	»
Ametlla mollar	115'00	» 50'5	»
» llargueta	52'00	» 40	»
» esperança	48'00	» »	»
» comu	46'00	» »	»
» marcona	50'00	» »	»
Blat	49'00	» 100	»
Ordi	41'00	» »	»
Civada	41'00	» »	»
Erap	35'00	» »	»
Faves	52'00	» »	»

## C. O. D. E. C. Vol dir distinció

### ANUNCIS

Aquelles *collectivitats industrials i agricòles*, com així mateix al públic en general, que vulguin anunciar a aquestes planes, poden comunicar-ho al nostre Administrador company Poblet de la Societat Agrícola. Els anuncis seran petits i els llocs que hagin d'ocupar seran reservats amb preferència a les *Collectivitats obreres*.

L'Administració

## Administratives

Es prega a tots *sindicats i paqueters* que a la major breueta possible, ens s'hiu liquidat el deute dels 10 primers números d'Acció SINDICAL, a aquesta Administració, conforme a la factura que els ha estat tramesa la setmana passada. Aquest pagament pot fer-se per giro-postal o bé directament al Conserge de l'Ateneu Sindicalista Llibertari, Baldric, 44, qui està degugament autoritzat.

## C. O. D. E. C.

Ofereix sempre novetats.

Imp. E. Castells. - Telf. 186. - VALLS

## DE SANITAT

### Nocions elementals sobre transfusió

Per I. Sarró

Per la importància que ha assolit en aquests darrers anys i sobretot, actualment, com a tractament heroïc que s'imposa en molt casos de ferida de guerra tractarem del que s'anomena transfusió de sang.

S'entén per transfusió de sang, la injecció dintre les venes d'un ferit o malalt d'una quantitat de sang, que pot ésser solament d'uns grams fins la quantitat d'un litre i més.

La pràctica de la transfusió, no és molt moderna, però el descobriment exacte de la matèria i la falta de tècnica conduï a tant desastrosos resultats que s'hagué d'abandonar.

El coneixement de les propietats de la sang, en tota precisió i el millorament creixent de la tècnica, ha fet que l'època actual s'empleï amb èxits cada dia més creixents i amb un contingent d'accidents cada dia més petit.

L'estudi metòdic i meticolós de la sang ha demostrat que una quantitat de sang d'un subjecte donador injectada a un malalt receptor es comporta de molt diverses maneres mentre que en uns casos circula perfectament pel torrent circulatori sense alteracions marcades, en altres casos s'apilota (aglutina) i després es descompon (hemolisis) produint la mort immediata del malalt o ferit.

Això demostra que la barreja de dos sangs es comporta de manera diferent segons els individus arribant per estudis successius a la conclusió que tots els individus poden classificar-se dintre de quatre grups.

La sang dels individus que pertany al primer grup pot injectar-se a qualsevol malalt o ferit de tots els altres grups, però en canvi ells no poden ésser injectats sinó per individus del mateix grup i per això s'anomenen donadors universals.

Els que pertanyen a l'últim grup (4.<sup>a</sup>) poden ésser injectats per qualsevol dels altres grups i per això s'anomenen receptors universals.

L'ideal fóra que tots els ferits o malalts pertanyessin a l'últim grup i que tots els donadors pertanyessin al primer grup però això a la pràctica no és possible havent-nos de contentar en trobar en tots els casos un donador universal prescindint del grup que pertany el receptor.

La classificació de qualsevol individu a un grup determinat, és cosa fàcil disposant del material necessari i una mica de pràctica.

Quan la pràctica de transfusió és necessària, es demanen voluntaris per fer de donador; es trien generalment joves robustos i sans que no hagin tingut sífilis proce-

dint immediatament a l'anàlisi de la seva sang a l'objecte de classificar-lo en un dels grups esmentats.

Si dels voluntaris es troba algú que l'anàlisi de la seva sang demostrï que pertany al primer grup pot autoritzar-se sense necessitat d'analitzar la sang del receptor o malalt. Però si cap voluntari donador pertany al primer grup, aleshores s'hauria de procedir a analitzar també la sang del malalt per veure a quin grup pertany per tal de poguer saber quin és el donador més apropiat.

En els grans serveis hospitalaris, es disposa de donadors professionals que pertanyen al primer grup i que per tant poden servir per qualsevol malalt sense necessitat d'anàlisi guanyant-se per tant molt de temps.

L'instrumental necessari per la pràctica de la transfusió és una xeringa especial de vidre d'uns deu centímetres cúbics de capacitat, acabada amb dos brocs al qual poden ajustar-se dos agulles especials una pel donador i una pel receptor. Una clau de tres passos dona entrada successivament dintre la xeringa de la sang del donador i partida de la mateixa per l'altra agulla el receptor o malalt. Tot aquest aparell s'ha d'embadurnar interiorment i abans de la transfusió, de parafina en una capa molt fina per tal d'evitar que la sang es coaguli.

També es disposarà del necessari, per tal de poder analitzar a l'acte, la sang de voluntaris donadors a fi de classificar-los en un dels grups esmentats.

No obstant totes aquestes precaucions preliminars, poden presentar-se sempre accidents i per tal d'evitar-los en el possible, la pràctica de la transfusió es farà ben lentament a l'objecte de suspendre-la a l'aparició dels primers símptomes d'intolerància.

El conjunt d'aparells necessaris i personal tècnic per portar-la a cap s'anomena equip de transfusió. Aquest equip seria encara més complet, si disposés d'alguns voluntaris o professionals ja classificats amb anterioritat, pertanyents al grup de donadors universals.

Donada la urgència de la transfusió, quan és necessària i essent cosa relativament fàcil i l'organització d'un equip, seria cosa molt útil i humanitària disposar-lo en totes les poblacions de certa importància i centres de comarca.

Poden passar mesos i fins anys que no sigui necessària una intervenció d'un tal equip, però si en un moment donat es necessita i no es disposa d'ell pot perdre's una vida que tal volta hauria pogut salvar-se.

## Benvinguts

*Els nostres milicians de la 1.<sup>a</sup> Centúria estan entre nosaltres. Els ha estat concedit un descans de deu dies. Venen fort de cos i d'esperit. L'optimisme els surt al rostre, ple de llum i de gosadía. Nous creuats d'una nova causa justa i digna, estan dalerosos per ofrenar la seva vida jove prometedora i generosa, per la causa del proletariat, per l'emancipació total del proletariat. Ells no més ens demanen una cosa: que fem a reraguarda quelcom de gran, de generós també. Que treballem, que endaguem, que estructurarem les línies bàsiques del nou ordre que ha de sortir de la victòria sobre el feixisme, encomanada a ells, els milicians. Que no hi hagi qui amb el seu egoisme, amb la seva indisciplina, amb la seva ànima estreta, dificulti la construcció d'aquest nou ordre. Que els què no ho puguin donar-ho tot: la sang, la vida, l'esperit, l'ànima tota, que s'opartin i no entrebanquin el camí als forts i als bons. I nosaltres, us diem, que així com ho desitgeu vosaltres ho volem nosaltres i així es farà. Us en donem paraula, companys de les milicies. Benvinguts sigueu.*

## Ateneu Sindicalista Llibertari Baldric, 44

Aquest Ateneu convoca als seus socis a la reunió general que tindrà lloc demà, divendres, 15 de gener, a les deu de la vetlla per a discutir el següent ordre del dia.

- 1.er Lectura de l'acta anterior.
  - 2.on Discussió de la Nota de les JJ. LL.
  - 3.er Organització d'un Curs de Gramàtica catalana.
  - 4.rt Assumptes generals.
- Esperant l'assistència de tots es despedeix

La Junta

## Al proletariat vallenc

Tots els treballadors que vulguin cursar un curs de Gramàtica catalana organitzat per l'Ateneu Sindicalista Llibertari, poden dirigir-se als companys Francesc Llac, Josep Massoni i Francesc Magrinyà, els quals els informaran sobre el particular. Les inscripcions poden fer-se al nostre estatge social, Baldric, 44.

La Comissió de Cultura

## SUGERENCIAS

### Aspecto político de nuestra organización

La verdad es que la C. N. T. tiene veladores que enternecen. No hay bastante con que sus militantes y sus masas sindicales enfervoradas estén siempre vigilantes ante posibles desviaciones que pudieran causar quebranto a la organización de sus amores. No. No hay suficiente con esta vigilancia. La Confederación, además, tiene quién, desde fuera de su radio de acción, se desvive en darle consejos y en enseñarle el buen camino. No faltaba más. La verdad es que los hay generosos.

Antes del 19 de julio y un poco después de esta fecha gloriosa y dolorosa del proletariado español, estos mentores espontáneos se esforzaban en demostrar a la C. N. T. la conveniencia de compartir las responsabilidades del Poder. El no aceptar este consejo era tanto, según ellos, como el suicidio de nuestra central obrera. Pero las realidades revolucionarias de nuestro país, con el derrumbe de todos los valores del viejo Estado capitalista, han aconsejado a nuestra Confederación a reclamar un puesto de honor en la dirección de la guerra y la revolución, y nuevamente los mentores espontáneos nos vienen a demostrarnos que nos hemos equivocado nuevamente y aún que, esta vez, hemos traicionado nuestros principios políticos de siempre. En fin que nosotros, que no nos gusta contradecir a quien nos quiere bien, estamos poco menos que consternados ante el hecho de no acertar a contentar a nuestros abogados improvisados. Pero amigos, sintiéndolo mucho continuaremos obrando como nos plazca aunque sea con el peligro de perder la estimación de nuestros consejeros tan desinteresados.

La Confederación se ha distinguido en su propósito de apartar a las masas obreras de la órbita de influencia política de los partidos, exaltando en cambio la lucha de clases, en el taller, en la fábrica en el campo, en los centros de trabajo, en fin, para qué, por medio de esta acción directa del proletariado, éste aprendiera a conocer mejor a la burguesía para destruirla más fácilmente, apoderándose de los centros vitales de la economía, entraña del sistema político burgués.

Los partidos de clase y democráticos, no han querido darse cuenta que este nuestro incesante batallar en los centros económicos de la burguesía era también una política, nuestra política, la auténtica política de la clase obrera, al revés del parlamentarismo de los partidos, que no es otra cosa que una reminiscencia del sistema oligárquico que el 19 de julio ha undido para siempre.

Pues sí, la Confederación tiene su política, una concepción nueva

del trabajo y de la vida de relación de los hombres y los pueblos. Por qué organizar la vida de la Sociedad es el nervio, es la esencia misma de la política, en el puro concepto helénico de la palabra y el concepto.

Nuestros organismos superiores, Sindicato local, Federación Local, Comarcal, Regional y Nacional son los rodajes de esta vasta concepción de transformación social, económica y política basada en el trabajo y en la justicia que preconiza la Confederación y que van fijando sus Congresos y Plenos.

Creemos que en este aspecto, no tan sólo debemos hablar claro a nuestros espontáneos mentores, sino que también a muchos de nuestros militantes, pues se ha hablado tanto en nuestros medios contra la política, que de verdad algunos buenos camaradas creen que nuestra organización no puede tener más que un objetivo económico, para ponerse al servicio... de quien? A nuestro juicio, de ella misma. Hoy se ha llegado a la conclusión de que sin la función constructiva y eficiente de las organizaciones sindicales, con sus grandes masas de trabajadores responsabilizadas en una acción común de productores, no es posible poner en marcha la nueva economía socialista y si ello es así, ha de ser ésta misma masa y sus militantes quienes han de trazar las líneas maestras del nuevo orden naciente. De ahí pues la función de administración de la cosa pública, de la función política de los organismos superiores confederales. La función propiamente económica, sin otro alcance superior, la ejercerán las Federaciones de Industria y Ramo de producción, las cuales asesorarán a los organismos superiores confederales, de la capacidad productiva y transformadora de la riqueza nacional.

Ya suponemos que nuestros abogados espontáneos se escandalizarán de nuevo; pero a pesar nuestro, no podemos conducir la Confederación al terreno y por el camino que convenga a estos mentores, sino por el camino y al terreno que convenga a las masas revolucionarias confederales, a pesar de que se nos quiera mostrar en contradicción con ciertos dogmatismos teóricos. No será de más manifestar aquí que todo el bagaje teórico del movimiento obrero revolucionario es hijo directo de la lucha diaria del proletariado contra la burguesía y el Estado para la consecución de su total emancipación y por lo mismo, puede afirmarse que es una teoría vital, de constante renovación y amplitud como la misma vida.

ANTEO

Llegiu "Acció Sindical"

Llegiu "Solidaridad Obrera"